

Hommage

Georges Julien

Confidences inédites

Michel Ferrer

Est-il nécessaire de rappeler que Georges Julien fut le président de la Société des Amis du Vieux Saint-Antonin pendant 13 ans (1972-1985) - ce qui, à ce jour, est le plus long mandat - et qu'il fut l'un des présidents les plus actifs, en même temps qu'un archiviste passionné, un amoureux enthousiaste de l'histoire de notre cité. Les nombreux articles qu'il publia dans le bulletin le prouvent. La SAVSA lui a consacré une journée d'étude et d'hommage le 21 mai 2016 (dont les actes sont consultables sur notre site Internet). Voici le texte d'une lettre qu'il m'a adressée le 6 juin 1983, où il me livre quelques confidences.

(Michel Ferrer)

Cher Monsieur,

Je vous remercie de votre lettre et de l'attention que vous avez mise à lire le bulletin de notre association. Je n'ai pas la naïveté de penser que ce modeste travail trouve auprès de tous les adhérents pareil accueil et il en est beaucoup, sans doute, qui ne le lisent qu'avec distraction et certains, même, le parcourent d'un œil très rapide, quelques-uns ne l'ouvrent pas.

Mais je ne le rédige pas pour qu'il soit lu par tous, non plus parce que j'ai passion à le faire, mais parce que je suis ainsi fait que toute œuvre entreprise sera, coûte que coûte, achevée. J'ai gardé de mes origines paysannes sans doute, ce besoin de ne pas faillir. Il y a certes quelque prétention à dire cela, j'en suis conscient. Tout cela



Georges Julien.

Georges Julien (1919-1998)

pour dire que je m'efforce de continuer, année après année, ce que j'ai entrepris voici dix ans^{1/}. Une longue période! Et dont la durée même, l'âge venant, devient pesante. Voilà pourquoi cette annonce voilée que je cesserai, « avant la fin de cette décennie », ces fonctions de président qui doivent bien cesser un jour. Hélas, rien ne me permet de dire que ce sera tout de suite, nul de mes amis ou collègues du Conseil d'administration ne voulant accepter de prendre cette place. Je vous souhaite le bonheur de boire l'été enfin arrivé dans votre bergerie de Durelle, et d'écouter en vous bruisser les mots et vibrer la lumière.

Bien cordialement,

G. Julien ■

^{1/} Georges Julien a relancé la publication du bulletin en 1972, dès le début de sa présidence, la dernière parution, exceptionnellement ronéotypée, datant de 1961-1962.

■ [BIOGRAPHIE] [FERRER MICHEL]
[JULIEN GEORGES]